
 

 

VERBALE 

RIUNIONE DI SEZIONE INGEGNERIA E CONSULENZA 

23 MAGGIO 2024 

Presso la sede di CH2M HILL S.r.l. (JACOBS) a Cologno Monzese e via Call Conference 

Presenti gli Associati: EPA SOLUZIONI S.r.l., ERM ITALIA S.p.A., FLASHPOINT S.r.l., GM Ambiente & 
Energia S.r.l., HPC ITALIA S.r.l., IDROGEA SERVIZI S.r.l., IDROSOLUTION S.r.l., CH2M HILL S.r.l. (JACOBS), 
LEOALES S.r.l. Società Benefit, M3R S.r.l., NOVUS S.r.l., PRO ITER AMBIENTE S.r.l., SODAI S.p.A., STUDIO 
BALDIN EUROQUALITY S.r.l., TAUW ITALIA S.r.l., WSP Italia S.r.l. 

Presenti per Assoreca: 

Il Vicepresidente della Sezione, Domenico Macerata; 

Il Consigliere, Chiara Sacco; 

Il Direttore, Gian Carlo Olivetti; per la Segreteria, Costanza Donà ed Elisa Garbellini. 

La Riunione si svolge con il seguente ordine del giorno: 

1. Nuovi Associati  
2. Le ultime dal Consiglio Direttivo  
3. Premio Assoreca 2024 e Assoreca RemTech Award  
4. Gruppi di Lavoro: Aggiornamenti 
5. Prossimi eventi 2024  
6. Spazio libero | Confrontiamoci!  
7. Varie ed eventuali 

Claudio Albano (CH2M HILL S.r.l. - JACOBS), che ringraziamo nuovamente qui per la gentile ospitalità, 
apre la riunione dando il benvenuto ai presenti. 

Il Vicepresidente della Sezione Ingegneria e Consulenza, Domenico Macerata (PRO ITER AMBIENTE S.r.l.), 
prende quindi la parola ricordando il calendario delle prossime Riunioni di Sezione, già stabilito in 
precedenza: 

 18 luglio 24 | h 12.00 – 13.30: via call conference. 
 10 ottobre 24 | h 12.00 - 15.00: in presenza (location da definire). 

 16 gennaio 25 | h 12.00 - 15.00: in presenza (location da definire). 
 

1. Nuovi Associati 

Si introduce quindi Gioacchino Onorato, Legale Rappresentante della IDROSOLUTION S.r.l., con sede a 
Carinaro, che presenta brevemente la sua azienda, specializzata nella realizzazione di soluzioni per il 
trattamento di acque primarie a uso civile e industriale. 

2. Le ultime dal Consiglio Direttivo 
 

 Bilancio associativo 

Domenico Macerata (PRO ITER AMBIENTE S.r.l.), riferisce che solo un paio di aziende associate non 
hanno ancora provveduto al pagamento della quota associativa relativa al 2024, fatto che è del tutto 
fisiologico e che dimostra un ampio sostegno alle attività in essere da parte della compagine associativa. 
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Inoltre, i nuovi ingressi vanno a compensare le possibili perdite, confermando l’ottimo stato del bilancio 
associativo.  

La crescita della nostra Associazione è sempre più tangibile ma è necessario procedere per piccoli passi 
e lavorare strenuamente per ampliare la base associativa, così da ottenere visibilità e aumentare gli 
investimenti.  

 Sviluppo base associativa in ambito HSE 

Il Consigliere Chiara Sacco (ERM ITALIA S.p.A.) ricorda come l’Associazione si stia impegnando per 
rafforzare il numero di aziende associate operanti nel campo della Salute e Sicurezza sul Lavoro, 
valutando anche l’organizzazione di iniziative e attività in questo ambito, come webinar e partecipazione 
alle fiere di settore. 

A tal fine, abbiamo lavorato ad una mappatura delle principali aziende potenzialmente associabili in 
questa area, che abbiamo quindi provveduto ad invitare ad un primo incontro conoscitivo, che si terrà 
a conclusione della presente riunione. All’incontro abbiamo invitato anche le aziende già associate che 
si occupano di Salute e Sicurezza sul Lavoro per favorire un confronto allargato sulle possibili linee di 
sviluppo. 

Si esortano nuovamente tutti gli Associati a segnalare alla Segreteria eventuali contatti di aziende HSE 
di interesse. 

3. Premio Assoreca 2024 e Assoreca RemTech Award (slide in allegato) 
 

 Premio Assoreca 2024 

Chiara Sacco (ERM ITALIA S.p.A.) aggiorna i partecipanti sullo stato dei lavori in merito al Premio 
Assoreca “ESG” 2024, ribadendo che Assoreca promuove questa iniziativa perché vuole essere motore 
di un percorso virtuoso presso i suoi Associati. 

Il Premio sarà conferito agli Associati, che dopo aver inviato la propria candidatura, saranno selezionati 
per il migliore Prodotto o Servizio fornito ai clienti e per la migliore prassi o progetto interna all’azienda, 
in base a tre macro-criteri (Environmental & Innovation, Social & Inclusion e Governance & Value Chain). 
Al momento, si sta costruendo una matrice per la valutazione, con la collaborazione di LEOALES S.r.l. 
Società Benefit e STUDIO BALDIN EUROQUALITY S.r.l.  

Si sottolinea che la volontà è di favorire massimamente la partecipazione e la presentazione di 
candidature. 

Chiara Sacco (ERM ITALIA S.p.A.) specifica inoltre che verrà nominata una commissione, completamente 
esterna, per esaminare e valutare i progetti. 

Fabio Ameruso (EPA SOLUZIONI S.r.l.) domanda se i nuovi progetti potranno partecipare; Chiara Sacco 
(ERM ITALIA S.p.A.) risponde che verranno accettati progetti con un livello di avanzamento di almeno il 
50%.  

Claudio Albano (CH2M HILL S.r.l. - JACOBS) chiede maggiori informazioni sul funzionamento della 
votazione; Chiara Sacco (ERM ITALIA S.p.A.) spiega che la Giuria utilizzerà una griglia, con la quale 
valuterà i progetti, in base al livello di copertura e coerenza con i 17 Goals dell’Agenda 2030, al livello 
di implementazione e dei benefici raggiunti e al livello di innovazione. 

Claudio Albano (CH2M HILL S.r.l. - JACOBS) chiede se verranno accettati solamente progetti svoltisi in 
Italia, Andrea Baldin (STUDIO BALDIN EUROQUALITY S.r.l.) risponde che, in un’ottica di incoraggiare il 
contesto italiano, i progetti candidati dovranno essere implementati per almeno il 50% nel nostro Paese. 
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 Assoreca RemTech Award 

Chiara Sacco (ERM ITALIA S.p.A.) informa che Ferrara Fiere Congressi, nella persona del suo 
Amministratore Delegato Silvia Paparella, ha proposto alla nostra Associazione di promuovere una 
iniziativa in partnership: l’Assoreca RemTech Award. Questo premio non verrà conferito ad una azienda, 
come nel caso del Premio Assoreca, bensì ad una singola persona, per celebrare l’impegno profuso 
lungo una carriera nel campo della sostenibilità ambientale. La premiazione si terrà, presumibilmente, 
presso lo stand di Assoreca, durante la fiera di RemTech a Ferrara. 

Alessandro Uggeri (IDROGEA SERVIZI S.r.l.) chiede quale sarà la funzione di questo Award; Chiara Sacco 
(ERM ITALIA S.p.A.) spiega come questa iniziativa abbia lo scopo di consolidare la nostra partnership 
con RemTech e di rafforzare il posizionamento della nostra Associazione nel settore delle Bonifiche. 

Dopo ampio dibattito, si concorda che saranno le aziende a dover candidare una persona meritevole, 
esterna all’Associazione, non quindi parte di un’azienda associata. Su questo punto, Andrea Baldin 
(STUDIO BALDIN EUROQUALITY S.r.l.) aggiunge che premiare un esterno potrebbe rappresentare una 
buona occasione per la nostra Associazione, in termini di visibilità. 

Emergono già alcune proposte che verranno condivise con il Consiglio Direttivo di Assoreca. 
Parallelamente, proseguirà il dialogo con Silvia Paparella per impostare il Regolamento e organizzare 
la premiazione. 

4. Gruppi di Lavoro: Aggiornamenti (slide in allegato) 

 OSSERVATORIO Bonifiche Sostenibili: Claudio Albano (CH2M HILL S.r.l. - JACOBS), Coordinatore 
del gruppo, informa che lo scorso 3 aprile si è tenuta una riunione, nella quale i membri si sono 
confrontati su due temi: 
1. Incorporazione del nome e logo di SuRF Italy, da parte dell’Osservatorio Assoreca: il gruppo 

si è dimostrato propenso a procedere, previa raccolta di un parere legale, che ha confermato 
il nulla osta all’utilizzo del nome e del logo. Il marchio SuRF Italy è stato infatti registrato da 
Ferrara Fiere Congressi per 10 anni, tuttavia, la registrazione risulta scaduta dal settembre 
2023. La Segreteria ha provveduto a inviare una comunicazione a Silvia Paparella, per 
raccogliere eventuali criticità e/o proposte da parte di Ferrara Fiere Congressi circa il 
prosieguo dell’iniziativa. 

2. Allargamento dei partecipanti a soggetti esterni all’Associazione: si è rimandato ad una 
successiva riunione, per approfondire prima gli obiettivi che l’Osservatorio vuole porsi e valutare 
le strategie e i soggetti esterni da coinvolgere. 

Claudio Albano (CH2M HILL S.r.l. - JACOBS) ricorda che il 10 giugno, alle 10.30, interverrà 
durante il Convegno "La Bonifica dei Siti Contaminati alla prova della Sostenibilità" presso 
l'Università degli studi di Milano-Bicocca, per presentare la proposta di Linea Guida elaborate 
dal Gruppo di Lavoro Assoreca. L’invito, non appena pronto, sarà circolato agli Associati. Inoltre, 
è stato invitato ad una riunione del Gruppo Bonifiche presso UNEM a Roma per presentare anche 
in questa occasione il documento e aprire un confronto su di esso. 

 Osservatorio PFAS: Domenico Macerata (PRO ITER AMBIENTE S.r.l.) riferisce che il gruppo di 
lavoro procede spedito verso l’obiettivo (RemTech Expo 24). Si è conclusa una prima fase di 
review interna da parte di Paola Verza (MÉRIEUX NUTRISCIENCES ITALIA), Carlo Monti (ET&EC 
SAGL) e Marco Tonellotto (Studio Legale M&T). A breve verrà finalizzata la traduzione in inglese 
così da poter raccogliere la review internazionale presso Frank Karg (Presidente HPC 
International).  
Fabio De Palma (TAUW ITALIA S.r.l.) evidenzia che il documento, sviluppato grazie alla fruttuosa 
collaborazione tra specialisti del settore, fornisce una preziosa traccia in merito alla gestione 
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dei PFAS nel nostro Paese, per quanto riguarda le acque di falda. Aggiunge, inoltre, che il 
position paper costituisce un documento aperto, in divenire, che nel tempo verrà arricchito da 
nuove ricerche. 
Domenico Macerata (PRO ITER AMBIENTE S.r.l.) illustra quindi ai presenti il programma e gli 
ospiti del Convegno Assoreca, dedicato alla presentazione del Position Paper, che si terrà 19 
settembre a Ferrara durante la manifestazione di RemTech Expo 24. 
 

 GDL Sostenibilità Idrica: Gian Carlo Olivetti informa che la chiusura del case study sul territorio 
piemontese è prevista entro metà giugno, e che stiamo organizzando una presentazione del 
documento per questo autunno, in collaborazione con gli Enti idrici locali (Est Sesia, Acqua 
Novara VCO). Gabriele Rostagno (SODAI S.p.A.) interviene, per sottolineare l’importanza del 
lavoro svolto, dato che, nel nostro Paese, al momento non sono presenti regolamentazioni sul 
riciclo della risorsa idrica, diversamente da altri paesi europei, come la Francia. 
 

 GDL Retail Sostenibile: Chiara Sacco (ERM ITALIA S.p.A.) segnala che la stesura della Linea Guida 
è quasi stata completata e informa che Andrea Baldin (STUDIO BALDIN EUROQUALITY S.r.l.) 
svolgerà una prima review interna del documento. Il passaggio successivo sarà quindi la review 
accademica. La finalizzazione della Linea Guida è prevista entro settembre 2024 e la strategia 
di comunicazione per valorizzarla è in fase di valutazione.  
 

4. Prossimi eventi 2024 (slide in allegato) 

Si invitano i presenti a partecipare al Webinar dedicato alla Direttiva sui crimini ambientali, organizzato 
dall’Università Ca’ Foscari di Venezia, che si terrà l’11 giugno alle 16.00. Tra i relatori, si segnala la 
presenza del Presidente di Assoreca, Angelo Merlin. 

Alessandro Uggeri (IDROGEA SERVIZI S.r.l.) chiede se gli inviti a questi eventi vengano divulgati anche 
al di fuori dell’Associazione; la Segreteria risponde affermativamente, sostenendo di sta costruendo un 
database esterno. 

Successivamente, si ricorda che il 20 giugno si svolgerà l’Assemblea degli Associati, presso l’ufficio di 
rappresentanza di Assoreca a Roma e via call conference; si specifica che la votazione dei Bilanci si 
svolgerà via ZOOM sia per coloro che interverranno di persona sia per coloro che saranno collegati.  

Infine, si ripercorre brevemente l’Assoreca Day tenutosi a Napoli il 18 aprile, segnalando come si sia 
registrata una notevole affluenza, dato che all’evento hanno partecipato ben 45 persone. Gli Associati 
hanno apprezzato e ritenuto particolarmente interessante e formativa questa giornata. Si invitano, in 
particolare le aziende della Sezione, a partecipare anche a queste tipologie di eventi che rendono la 
nostra Associazione sempre più viva e attrattiva. 

6. Spazio libero | Confrontiamoci! 

Alessandro Uggeri (IDROGEA SERVIZI S.r.l.) propone ai presenti di trattare, durante lo spazio libero 
dedicato al confronto della prossima riunione, il tema del Radon. Questo argomento risulta interessante 
e di grande attualità, dato che con il D.P.C.M. 11 gennaio 2024, pubblicato sulla Gazzetta Ufficiale n. 
43 del 21 febbraio 2024, è stato adottato il nuovo piano nazionale d’azione per il Radon 2023-2032. 

Tuttavia, pare che in Italia regni ancora una grande confusione, in merito alle metodiche di estrazione e 
ai prezzi da applicare. Si condivide inoltre che sarebbe utile coinvolgere sul tema anche i Laboratori 
Assoreca. 

Dopo un giro di tavolo, si conviene di approfondire la tematica in occasione della prossima riunione per 
capire se sia opportuno valutare un gruppo di discussione o attivare altra iniziativa sul tema. 


